



令和3年度

蛸島小だより



対話力と思考力の向上

校長 西 敏之

6月6日（日）、2年ぶりに創立記念行事としての鼓笛パレードを行うことができました。新型コロナウイルスへの感染が心配される状況でしたが、マスク等、対策を講じて実施。沿道では皆様の声援を受け、子ども達が元気に演奏や演技を披露することができました。地域の皆様に見守られていることを肌で感じ、期待に応えようと頑張る姿がとても凛々しかったです。続いて行われた運動会でも、競技に活躍する姿だけでなく、6年生を中心として準備・運営・片付けを頑張る姿がたくさん見られました。本校がめざす子ども像の1つである「協働する子」の姿が見られ、皆様のお陰で子ども達が達成感を得る機会となりました。地域・保護者の皆様、ご声援・ご協力ありがとうございました。



さて、本校がめざす子ども像には「自分の考えを持つ子」「自分を表現する子」もあります。このような子ども達を育成するにあたり、対話力と思考力の向上が求められます。本校では、研究主題を「対話から自分の考えを深め、表現することができる児童の育成」と設定し、その実現に向けて取り組んでいます。

具体的な取組の1つとして、全学年で「話し方・聞き方」表を活用して指導しています。話し方・聞き方の技法を身に付けるとともに、「伝えよう。聞き取ろう。」という相手を大切にすることを育んでいます。授業では、友達のことを聞き、「なんで・・・と思ったのですか。」と問い返す様子も見られるようになりました。



課題に対して自分の考えを持ち、友達との対話を通してよりよい考えに気づき、その考えを的確にまとめて書く力の育成を目指して研究を進めています。この取組の中で、子ども達の思考力を伸ばしたいと考えています。

発達心理学者の今井むつみ氏は、著書「ことば力と思考力」の中で「思考力とは知識を使って推論し、問題を解決する力」と書いています。その育成のために「家庭で、日常生活と結びついた具体的なイメージを持つ知識と結び付けることができる言葉を、お子さんにたくさん持たせることが大切だ。」と説いています。例えば、家事での会話の中で『切る』という言葉は、はさみや包丁を使う時の言葉だけでなく、『水を切る』『スイッチを切る』という時も『切る』を使うね。似ていることがあるのかな。」等と会話することで言葉をより深く獲得できると紹介しています。

このように日常生活に基づいて会話することが生きた言葉の獲得につながり、思考力の基礎となるそうです。ご家庭でも、このようなことにご配慮いただき、家庭と学校が連携してお子さんの対話力・思考力の向上を推進していきたいと思えます。

GIGA スクール構想の推進 ～タブレットの活用～

各教科でタブレットの活用を進めています。国語では、俳句に自分の感想をデジタル付箋で書き込んだり、友だちにコメントを送ったりして意見交換しています。生活科では、植物の観察記録をそれぞれのタブレットで写真を撮っています。

朝や昼の自習タイムでは、タイピングソフトを使ってローマ字の入力練習をしたり、eライブラリという個別学習ソフトを使って問題を解いたりして、個に応じた学習に役立てています。今後も、より効果的な活用法について研修を深め、タブレットを「学びを深めるツール」として活用を進めていきます。



第147回創立記念行事

6月6日(日)、創立記念行事のパレードと運動会が行われました。パレードでは、地域・保護者の皆様にご声援を頂き、ありがとうございました。運動会では、保護者の皆様にご参加して頂き、楽しいひとときを過ごすことができました。PTA 役員や保護者の皆様、準備や後片付けのご協力もありがとうございました。



賛助会員費 226,000 円のご寄付をいただきました！

今年度も蛸島町の皆様のご支援・ご協力をいただき、ありがとうございます。今年度も区長会で了承を得て、各町内会より一括納入していただきました。賛助会員費は、本校の子どもたちの教育活動に、大切にさせていただきます。

町内ボランティア清掃

6月15日(火)、全校児童で町内のボランティア清掃が行われました。3グループに分かれ、道路わきのたばこの吸い殻やお菓子の袋・空き缶などを集めました。



町探検

6月21日(月)、2年生が国語の学習で、弁天近隣公園へ町探検に出かけました。大きな亀や面白い木を見つけ、紹介する作文に取り組んでいます。



もの作り講座

6月21日(月)、3～6年生がもの作り講座で組子を学びました。組子で作られたものは、釘を使わず木の凹凸を組み合わせることで、錆びることがなく長く使用できるそうです。今回は、講師の赤坂様、菊谷様に教えていただきながら、コースターを作成しました。伝統文化のすばらしさを感じることができました。



家庭学習講座

6月24日(木)、授業参観・家庭学習講座・学級懇談・PTA各員会が行われました。家庭学習講座では、保護者の皆様が、今年度から本格実施となっているGIGAスクール構想について学びました。実際に児童が使用している学習用パソコンの体験もしました。児童たちがパソコンを文房具のように使いこなし、学びに生かしていけるよう、推進していきたいと思います。



保健集会

6月17日(木)、保健委員会が「歯を大切にしよう」と集会を開きました。集会では、歯に関するクイズが出され、児童たちは楽しく学ぶことができました。



また、学級活動の時間には学年に応じて、歯の磨き方や歯についての学習も行っています。歯を大切にしていきたいですね。



7月の主な行事予定

- | | |
|--------|------------------------------|
| 1日(木) | 指導主事訪問 |
| 5日(月) | 避難訓練(不審者対応)・防犯教室 |
| 7日(水) | シェイクアウトいしかわ |
| 8日(木) | 児童集会 |
| 9日(金) | 交通安全街頭指導 いじめ対応アドバイザー派遣事業 |
| 12日(月) | 集金日 |
| 13日(火) | 史跡めぐり6年生 |
| 14日(水) | 児童総会・校外子ども会 |
| 15日(木) | ウエーブプール1・2年生 |
| 16日(金) | 読み聞かせ(どんぐり) |
| 20日(火) | 交通安全街頭指導・終業式 |
| 21日(水) | 通知表渡し・個人懇談 夏季休業日 ~8月31日まで |
| 27日(火) | 親子議会 |

